

	Milles carrés.
Nouveau-Brunswick et Nouvelle-Écosse; géologie de surface; feuille $\frac{1}{4}$ 4 N.-O.; entre les mains du graveur. Échelle, 4 milles au pouce, environ.....	3,456
Nouvelle-Écosse; 16 feuilles, 18 x 12 pouces (MM. Fletcher et Faribault) entre les mains du graveur. Échelle, 1 mille au pouce.....	3,000
Les feuilles 1, 2, 3 et 4 de la série ci-dessus sont presque prêtes à être publiées. Échelle, 1 mille au pouce.....	500

BIBLIOTHÈQUE.

Le docteur Thorburn, bibliothécaire de la Commission, nous écrit que nous avons mis en circulation, au cours de l'année, 8,755 ouvrages divers: rapports, mémoires et cartes. De ce nombre 6,207 ont été distribués dans le pays; le reste, soit 2,548, a été adressé à des institutions littéraires et scientifiques de l'étranger, qui, pour la plupart, nous ont envoyé des échanges dont s'est enrichie notre bibliothèque.

Le nombre de livres, cartes, brochures, etc., ainsi reçu, durant l'année 1892, s'est élevé à 2,681. De plus nous avons acheté 128 volumes et pris des abonnements à 36 publications scientifiques.

Nombre de lettres reçues au cours de l'année, 2,028; nombre de lettres expédiées par le bibliothécaire, 1,052.

Nous avons fait relier, en 1892, 171 volumes.

La bibliothèque compte aujourd'hui environ 9,500 volumes reliés et 3,900 brochures. Le local affecté à la bibliothèque a été agrandi durant l'année, ce qui nous a permis de disposer et de classer nos richesses d'une façon beaucoup plus commode. Il faut dire, néanmoins, que l'annexe ainsi ménagée est déjà remplie par les livres qui s'accumulaient depuis des années et que nous devons jusque là déposer, soit sur le plancher, soit sur le bord des rayons. Nous avons, autant que possible, parfait certaines collections incomplètes, qui ont ainsi acquis toute leur valeur. Nous avons actuellement un précieux choix d'ouvrages, livres et brochures, sur la géographie, la géologie, la minéralogie, la botanique, la zoologie et autres sciences connexes. Le directeur de la Commission a plus d'une fois appelé l'attention du gouvernement sur les dangers d'incendie que court constamment le musée et ses riches collections. Les salles du sous-sol, où sont conservés les exemplaires non distribués des rapports déjà publiés, sont tellement disposées, qu'il serait à peu près impossible d'en tirer ces volumes dans le cas d'un incendie sérieux; et cela peut arriver tous les jours, l'édifice n'étant, dans aucune de ses parties, à l'épreuve du feu, et se trouvant entouré de constructions qui ne le sont pas davantage.

La vente des publications de la Commission, a rapporté, du 1er janvier au 31 décembre 1892, la somme de \$243.94, et nous attendons d'autres rentrées au montant de \$2,000 environ.

VISITEURS.

Le musée a été visité, durant l'année, par 19,550 personnes, soit 813 de moins que l'année précédente.

On me pardonnera, à ce propos, de répéter ici certaines remarques que je faisais au cours de mon compte-rendu sommaire de 1888.

« Dans mon compte-rendu, sommaire de 1885, j'ai dit un mot des avantages qu'il y aurait à ouvrir le musée le dimanche après-midi, et j'ai donné des statistiques très remarquables touchant le nombre de visiteurs qui se sont portés, le dimanche, au musée de Sydney, Australie, où cette pratique a été adoptée. D'après ces chiffres, la moyenne des visiteurs du dimanche (l'après-midi seulement) a été de 986, tandis qu'elle n'atteignaient que 275 les jours de semaine. De tels faits se passent de commentaires, et j'ose, encore une fois, exprimer l'espoir que, dans l'intérêt de l'éducation et de l'instruction du public, le temps n'est pas éloigné où l'on tentera une semblable expérience à Ottawa.

« Ce projet rencontrera sans doute une opposition formidable, grâce, pour une bonne part, à cette opinion erronée qu'un musée est un lieu d'amusement, tandis qu'il est avant tout un lieu où l'on va pour s'instruire, tout comme l'église et l'école du dimanche. La